

# Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 26 de Abril de 1937

NUMERO DE HOY 5.774

Se devolverán al Agro para mejorar la vida campesina, parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

## La gran manifestación del miércoles en nuestra capital

El pueblo soriano henchido de fervor patriótico acudió ante la Autoridad Militar exteriorizando su entusiasmo por el Decreto de unificación de Milicias, renovando su incondicional adhesión y profunda fé hacia el CAUDILLO

Para hacer demostración pública de la adhesión sin reservas y de la fé absoluta que los buenos españoles tienen depositada en el Caudillo, se celebró el miércoles próximo pasado en Soria, una imponente manifestación que partiendo del palacio de Allende y precedida de una sección de flechas y otra de pelayos—simpáticos chavales, esperanzas de imperio—se dirigió al palacio de la Diputación donde se halla instalada la División Militar.

El objeto era evidenciar de manera ostensible, la vivísima satisfacción que a falangistas y requetés como a todos en general, ha causado el reciente Decreto de S. E. el Generalísimo Franco, unificando en una sola Milicia Nacional, aquellas que defienden la santa Causa de España, interpretando una vez más fielmente los anhelos patrióticos de nuestras juventudes que unidas luchan por el mismo Ideal y unidas también en los frentes y retaguardia, laboran por la España única.

En compañía del Presidente de la Diputación y demás autoridades, subieron al despacho del glorioso general Moscardó para complimentarle, los jefes locales de Falange y Comunión Tradicionalista, y ante la formidable explosión de entusiasmo, donde miles de personas pronunciaban el nombre de «FRANCO, FRANCO», tuvo que asomarse al balcón principal, el heroico general Moscardó siendo su presencia acogida con delirante júbilo; le acompañaban los jefes de Falange y Requetés.

A una indicación de S. E. se hizo imponente silencio y con palabra fácil y emocionada agradeció en nombre del Generalísimo, el homenaje espontáneo que el pueblo de Soria le rendía. Dedicó un caluroso elogio a los que luchan en los frentes, sucios quizá por el barro de las trincheras,

pero con el corazón inmaculado; y como certero presagio, recientemente plasmado en realidad, con el Decreto de unificación de Milicias, recordó S. E., que hace ya unos días por necesidades de organización iban a ser separadas dos unidades de falangistas y requetés que hasta entonces formaban parte del mismo Batallón. El mando recibió la petición respetuosa y unánime de boinas rojas y camisas azules, para no ser separados, porque juntos deseaban correr los mismos azares que hasta entonces y fué concedido.

El general Moscardó promete comunicar al Generalísimo este acto maravilloso y termina dando los vivas a España UNA GRANDE LIBRE Y TRADICIONAL que son contestados entusiastamente por el pueblo soriano que materialmente apiñado ante el palacete de la Diputación, oyó con fervor la palabra del HEROE.

Seguidamente escuchamos con profunda emoción, el Himno Nacional, interpretándose a continuación «Cara al sol» de Falange y «Oriamendi» que fueron cantados por el público; como asimismo el Giovinezza, dando una vez más prueba de la simpatía que siente Soria hacia la gran Nación amiga.

La manifestación se dirigió al Gobierno militar y luego al Civil, disolviéndose en la calle de Canalejas donde a presencia de los jefes de Requeté y Falange desfilaron las secciones armadas, con sus Banderas.

Como españoles y sorianos, nos felicitamos de que nuestro pueblo vibre al unísono a la invocación de España y su Caudillo Franco.

¡VIVA ESPAÑA! ¡ARRIBA ESPAÑA!  
¡VIVA FRANCO!

## El camino de la victoria

Es el de la fé. Cuando los dirigentes y la masa tiene fé en sus ideales todo marcha magníficamente. Pero cuando el ánimo decae, cuando las luces de la verdad a la realidad de los hechos presentes iluminan los corazones las multitudes no pueden ni hacen otra cosa que confesar su engaño y decepción. Y ahora ven todas esas masas obreras que todo lo que predicaban los apóstoles del marxismo es totalmente falso e inaceptable. Frente a ese triste, a la vez que cruel engaño, se levantó la fé de los verdaderos Españoles que en los campos de nuestra patria, convertidos en verdaderos campos de guerra, luchan arduamente.

La fé es el secreto de nuestras victorias, si las tropas nacionales han llegado hasta la capitalidad del Estado, si por otras regiones que van conquistando palmo a palmo, avanzan victoriosamente y van cubriéndose de nuevos timbres de gloria no siguen otro camino que el de la fé, mientras que las hordas rojas conquistan por su puño ese título que causa repulsión al mundo civilizado, el de barbarie e incultura.

A la vista se ofrecen dos contrastes: la falsa convicción comunista y la verdadera convicción Nacional. Es decir la fé en España, en sus instituciones políticas y sociales; en sus costumbres y en su inmenso tesoro tradicional que pregonan a los cuatro vientos el espíritu grande, de sacrificio y de conquista del pueblo Español.

Presenciamos el epílogo de uno de los más Gloriosos episodios de la segunda reconquista, verdadera epopeya con que nuestro pueblo se levanta del sueño en que se hallaba.

Porque hoy día todos los Estados resurgen así. Parece que las esencias Nacionales, constituyen ser intimo de una nación, se hayan debilitadas o muertas, pero un día renacen con mas vigor que nunca y dan nuevos impulsos a la colectividad que sustentaban y nutrían.

Así, pues, para que la victoria sea plena e íntegra hemos todos de aprestarnos al sacrificio por España. ¿En nombre de quien hiciéramos a exigir esa hermandad y ese sacrificio sino en el de la fé, animando los resortes espirituales de nuestra Patria,

eje de su eterno y tradicional destino ante el Mundo?

Así tiene que ser; porque en esta lucha civil no se discuten problemas de la gran familia Hispana para procurar por el momento mayores o menores beneficios para el interés Nacional de orden industrial o progresivo. No; se discute el ser social y personalidad de nuestra Patria, su independencia.

El pueblo Español en el vibrar unánime y espontáneo en esta contienda, quiere poner sobre los instintos de un grosero materialismo los principios cristianos que dignifican la condición de la vida humana e informan la misión histórica y destinos imperiales del mundo hispano.

Eutiquio Tejedor

## El cincuentenario del viaje de Santa Teresita del niño Jesús a Roma

ROMA.—Ha estado en estos días en Roma la peregrinación internacional que con ocasión del cincuentenario del viaje de Santa Teresita del Niño Jesús a Roma en 1887, ha visitado piadosamente, presidida por el cardenal Verdier, los sitios que la Santa vió cuando vino a pedir al Papa la dispensa de edad para entrar en el Carmelo.

## ¡Maestros!

Ejercicio del mes de María  
Mandado hacer en las Escuelas por circular de Burgos de 9 de abril por F. T.

Enviad pedidos e importe (60 cént.) mas gastos de correo a Imprenta de Emilio Martín, Pedro Barila núm. 2.—Avila

Lea V. Noticiero de Soria

## Gloriosa jornada en el frente de Vizcaya

### Ocupación de Elorrio y algunos pueblos más

Dos barcos mercantes contrabandistas gravemente averiados.—Centenares de prisioneros se entregaron a la generosidad y nobleza de nuestro ejército.—Ahora camino llano a Bilbao.—Mucho material ha sido abandonado en la huida.

Salamanca.—El Tebib Arrumi, desde el frente de Vizcaya, envía las siguientes noticias:

¡Albricias, españoles! Es día de campanas al vuelo y repiques jubilosos. El frente separatista bolchevique se ha rotó en una extensión de más de 25 kilómetros. Un ancho boquete por el que nuestras columnas han penetrado a toda velocidad porque a toda velocidad huían los rojos desde las primeras horas de la tarde hasta estas del crepúsculo en que comunico noticias.

En las primeras horas de la mañana, una columna operaba a la izquierda, y en una decisión suprema sus tropas tomaron la ciudad de Elorrio, en cuyo cuartel de milicias rojas nuestros soldados hallaron a primera vista el cadáver de un hombre recién degollado. Durango, desde media tarde, se halla ya bajo el fuego certero de nuestra artillería. Las carreteras que afluyen son verdaderos hormigueros de gente huidiza y son un rosario interminable de despavoridos.

Dos columnas más colaboraron a esa operación magnífica que ha roto el frente de Elgueta a Campázar en un boquete de 25 kilómetros.

El rápido movimiento envolvente sorprendió al enemigo en sus posiciones y por completo en los pequeños puestos.

La huida del enemigo fué tan vertiginosa que abandonó grandes cantidades de material que a estas horas es aún imposible de clasificar.

El espíritu de nuestras tropas es

magnífico, abundando los elogios entusiastas a los jefes de columna.

Nos hallamos a 5 kilómetros de Durango. No es difícil profetizar que este avance en tierras de Vizcaya trascenderá pronto a toda España.

A la hora que escribo estas líneas me comunican que en la Peña Udala han hecho nuestros soldados numerosísimos prisioneros. Se trata de vecinos que habían buscado refugio en las cuevas allí existentes.

En fin y como resumen podemos decir que la marcha es más fácil hacia Durango y Bilbao, camino llano, sin cumbres, sin esas cumbres donde los rojos no han sabido resistir.

Termino mi crónica en la que palpita toda mi emoción, con un viva a España, al Ejército y al Caudillo.

### Una invitación a los oficiales de complemento para que se incorporen

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una orden de la Secretaría de Guerra, disponiendo que por resolución de S. E. el Generalísimo se invita a los oficiales de complemento pertenecientes a los reemplazos no movilizados a incorporarse a las filas del Ejército. Bastará para ello que lo soliciten de la Secretaría de Guerra por conducto de los generales de las Divisiones correspondientes.

## Aviso a las Autoridades

Con objeto de que no se vuelva a repetir un caso tan desagradable como el ocurrido anoche sobre las nueve y media en pleno centro, vamos a poner en conocimiento de las Autoridades como aún hay personas que no acatan las órdenes dadas en beneficio público.

Anoche al ir a entrar un señor en el núm. 3 dupd. en la calle de Aguirre bajaba la mujer Marcelina Rojo, vecina de Soria con un fierísimo perro de buen tamaño, que sin bozal ni cadena como determina lo ordenado por el señor Alcalde, campaba por el mejor de los mundos.

Dicho señor fué fieramente acometido por el cán durante cinco minutos pudiendo salvarse de varias mordeduras gracias al abrigo que le sirvió de defensa. La mujer, lejos de llamar a su perro para evitar un caso tan desagradable, siguió impetritiva, Después de acometer al citado señor, el cán arremetió a un joven falangista que también hizo filigranas para no dejarse morder.

Los síntomas del animalito son muy sospechosos, y en evitación de que el que menos lo piense pueda ser mordido se hace necesario de que se le obligue a dicha mujer a que someta a tratamiento el perro durante los 40 días por si estuviese ya en la fecha atacado de hidrofobia. Nos consta que la persona que aguantó las fuertes acometidas del perro ha denunciado el hecho, manifestando que si se hubiese tratado de un niño, una señora, o persona que no hubiese sido ágil, seguramente en el día de hoy, estaría a tratamiento.

Tenemos la seguridad que ante un caso tan concreto, el Sr. Mozas del Campo, cumplirá con su deber en evitación de posibles desgracias ante la desaparición de la dueña del can a quien debe interesarle muy poco o nada que el perrito muerda a las personas pacíficas.

## Interesantes declaraciones del General Franco

LONDRES.—El enviado especial del «Day Mail» ha entrevistado al general Franco.

Interrogado acerca de los propósitos de negociar con los rojos, el jefe del Estado manifestó:

—No podemos concebir ningún compromiso de esta índole. Sólo la victoria de los nacionales pondrá fin a las hostilidades.

Hablando de política internacional, el generalísimo Franco ha afirmado que la España nacional desea mantener relaciones de cordialidad con todas las potencias.

Refiriéndose a la Sociedad de Naciones, ha dicho que este organismo no ha alcanzado la meta para la que fué creada, por lo que es lógico el escepticismo acerca de la eficacia de su labor.

Sobre la patraña de una supuesta victoria marxista en el frente de Guadalajara, el Caudillo se expresó en los siguientes términos:

—Los propagandistas rojos son capaces de las más burdas animaciones. Lo cierto es que nuestras tropas efectuaron un avance de diversos kilómetros en el frente de Guadalajara.

Acera del trato dispensado a los voluntarios extranjeros que han venido a España para luchar al lado de los bolcheviques, ha dicho:

—A los desertores y prisioneros una vez identificados los repatriamos. Nos cuenta que en su mayoría han venido a España engañados y que si no desertan todos es porque no pueden.

Finalmente, al ser interrogado sobre el número de víctimas de esta guerra, el jefe del movimiento nacional español ha declarado que se cifran en doscientos mil los muertos y heridos marxistas y en treinta y cinco mil los de los nacionales.

## Circular dada en Salamanca

Por el generalísimo Jefe del Estado ha firmado el importante decreto 260, que dice así.—En cumplimiento de lo prevenido en el artículo segundo de mi decreto n.º 255 y a los efectos que en el se expresen procede nombrar la mitad de miembros del secretariado político de la Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. y en su virtud, dispongo, artículo único son miembro del secretariado político de Falange Española de las J.O.N.S.—A D. Manuel Hedilla Larrey.—D. Tomás Domínguez Arevalo, D. Darío Gazapo Valdés.—D. Tomás Dolz Desestejo.—D. Joaquín Miranda.—D. Luis Arellano Diniz.—D. Ernesto Giménez Caballero, D. José María Mazón.—D. Pedro González Buenos, y D. Ladislado López Bassa. Dado en Salamanca a 22 de Abril de 1937. Francisco Franco, instrucciones de la Delegación prensa imponen comentario, todos periódicos ferviente entusiasmo toda España por decreto unificación deben inspirarse glorando parrato a parrato decreto 255 en los días sucesivos.

Segundo Aniversario  
LA SEÑORA  
**Doña Francisca Moreno Benito**

VIUDA DE FRESNEDA  
TERCIARIA FRANCISCANA

Que falleció en esta Ciudad el día 27 de Abril de 1933  
a los 79 años de edad

(Después de recibir los S. S. y la bendición de Su Santidad)

**D. E. P.**

Sus apenados hijos, hijos políticos, nietos y sobrinos:

Suplican a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a las misas que se celebren el martes 27 del actual en la iglesia de San Clemente de 8 a 11 y media por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Soria 26 de Abril 1937.

## España por el Caudillo

Continúan las manifestaciones numerosas del pueblo español, Falange y Requetés; telegrafiamos gozosas su unificación, un caudillo y un pueblo fundidos en una sola milicia todos los españoles unidos con el caudillo Franco, y una sola voluntad nacional.

Los españoles exteriorizan en manifestaciones públicas su fervorosa adhesión a Franco; millares de telegramas de felicitación testimonian su incondicional adhesión al generalísimo, todas las milicias testimonian su integración en el movimiento. Su alteza el Jalifa reitera su adhesión absoluta al Generalísimo Franco.

Entusiasta acogida que en poblaciones y capitales ha tenido el decreto de unificación de milicias.

El pueblo español y capitales continúa vibrante y entusiasmado por la norma, el contenido del discurso pronunciado por nuestro caudillo que cristalizó en el decreto de unificación. La decisión del generalísimo de unificar bajo su mando, las milicias españolas ha producido honda satisfacción en toda España liberada. El júbilo del pueblo español se ha exteriorizado en grandes manifestaciones de incondicional adhesión al general Franco y en todas partes las autoridades civiles y militares se vieron obligadas a dirigir la palabra a las multitudes que prorrumpían en vivas y vitores a la nueva España y a su glorioso caudillo. La satisfacción de la nación española de verse gobernada, como hacia mucho tiempo no lo había estado. El advertir a todos los españoles el rumbo seguro que emprende el nuevo estado la certeza de que todas las aspiraciones nacionales están en camino de franca realización ha hecho vibrar a nuestra España en tal forma que se puede decir que no se ha dado acontecimiento tan glorioso desde el 17 de Julio, con haber habido tantos hechos gloriosos durante el alzamiento nacional como este instante histórico en que el pensamiento de caudillo se ha concertado en una interpretación exacta del deseo bajo sentido y ansiado por el pueblo español. Los españoles anhelábamos desde hace más de cien años un encauzamiento de la actividad nacional cuya energía se desperdiciaba por falta de dirección. En la hora actual España, ha encontrado al fin el rector supremo de sus destinos y su reciente oración pone en pie a la España de los grandes destinos.

Haría falta recorrer en viaje retrospectivo un largo camino de siglos, para encontrar una voluntad de querer ser y existir en el mundo internacional.

Nunca como ahora se ha visto al pueblo español manifestarse con tanto entusiasmo y tanto patriotismo alrededor del Jefe supremo del Estado español.

A Salamanca continúan llegando millares y millares de telegramas de felicitación al Generalísimo, todos ellos de fuerte entusiasmo e incondi-

cional adhesión, al igual que de la República Argentina, provincia de Rosario de Santa Fé.

Merece destacarse por su excepcional interés el siguiente telegrama del Alto Comisario de España en Marruecos:

«Su alteza el Jalifa me encarga reiterar a Vuestra Excelencia en ésta circunstancia, su adhesión absoluta e incondicional y estuista y le pide autorización para enviar a Salamanca a su hermano el Emir Muley, objeto manifestar de un modo potente y una vez adhesión del pueblo musulmán al General Franco.

Firma el Alto Comisario.

Las manifestaciones de acatamiento, admiración y respeto a la gran figura de nuestro Generalísimo, que con tanto acierto rige los altos destinos de nuestra Patria y conduce con manos seguras a nuestro Glorioso Ejército hacia la victoria final, reproduciéndose en todas las capitales libradas de la tiranía marxista.

En Cádiz tuvo lugar una grandiosísima a la que concurren más de 20.000 personas; igualmente en Larrache, Zaragoza, Canarias, Sevilla, etc. etc. donde grandes contingentes de obreros han vitoreado a nuestro Caudillo y a la Gran España nueva, libre de oprobiosas multitudes ávidas de sangre enloquecidas y roncadas de rabia al no poder ocupar el Poder de España que la convertirían en la más grande orgía que el comunismo ruso quería establecer en Europa.

## Ecós y noticias

### Una aclaración

Nos enteramos de que en el incendio habido en El Royo del que ya dimos cuenta en el número pasado, cooperaron con gran brío y acierto los vecinos de la Villa de Vinuesa con los complementos de extinción.

Así lo hacemos constar con mucho gusto.

### Subsidio pro-combatiente

Ha empezado a pagarse en Soria y en los partidos judiciales el subsidio de los combatientes correspondiente al mes de Marzo.

Hemos visto con mucho agrado como las familias de los combatientes experimentaban la alegría propia y han podido comprender que lo que ofrecen nuestras autoridades se cumple al pie de la letra.

**Pérdida:** En el trayecto del paseo del Collado se extravió un anillo de oro abierto a un lado.

Se ruega su devolución a ésta Administración por ser recuerdo de familia, a la persona que lo haya encontrado, donde se gratificará.

## Sentido fúnebre

En el día de ayer falleció en esta capital la señorita soriana Claudina Herrero Lafuente. La inesperada desgracia ha causado verdadera pena en Soria donde la finada gozaba de generales afectos y simpatías.

Muy de verdad unimos nuestro sentimiento al de su afligido hermano político don Bienvenido Calvo, sobrinos y demás familiares.

## Muerto por la Patria

A consecuencia de una enfermedad contraída en el frente luchando por Dios y por la Patria murió el pasado viernes el valiente joven de Falange Española Tradicionalista, Luis de Acevedo Galán.

Descanse en paz éste animoso muchacho que ha ofrendado su vida por la causa redentora de la Patria y reciba su apenada madre y hermanos la expresión de nuestra más sincera condolencia.

## Viajero

Procedente de Zaragoza ha llegado a nuestra ciudad, nuestro buen amigo Redactor de la Agencia Logos, Jefe del Departamento de Propaganda y Prensa de la Junta Carlística de Guerra de Soria y Teniente de Requetés, don José Sanz y Díaz.

Sea bienvenido y al mismo tiempo le felicitamos por su ascenso.

## Para los que tienen tres o más hijos en filas

Para conocimiento de los interesados se hace saber que, habiendo delegado el excelentísimo señor general de la sexta División en los señores gobernadores militares de las provincias afectas a la misma el examen de las instancias solicitando los beneficios de la O. C. de 20 de febrero último («Boletín Oficial» número 105); relativos a licenciamientos de un hijo cuando existen tres o más hermanos en filas, se hace público, a fin de que los recurrentes, sin perjuicio de dirigir sus instancias al excelentísimo señor general de la sexta División, las entreguen a los gobernadores militares de las provincias a que dichos solicitantes pertenezcan.

## La Novillada benéfica

Nos participan los sorianos organizadores de este festival que para el día 6 de Mayo festividad de la Ascensión ha sido fijada la fecha en que ha de celebrarse la fiesta taurina en honor a nuestro glorioso Ejército.

En esta fecha ya están contratados los toros y toreros. El ganadero de Logroño Sr. Etxurá, en el deseo de ayudar a la fiesta benéfica ha proporcionado 6 hermosos novillos rebajando los precios ya conocidos. Igualmente lo han hecho los afamados novilleros Paco Céster, Niño de la Alhambra y Mariano García de Borox, que de sus sueldos han rebajado una buena parte proporcional.

El festival promete una gran animación.

## A los Patronos y obreros de esta provincia

La Delegación Provincial de la Central Obrera Nacional Sindicalista de F.E. Tradicionalista y de las se dirige a todos los Patronos y Obreros de Soria y su provincia, para que una vez unificadas, mediante Decreto de nuestro Jefe y Generalísimo Franco, las dos grandes masas de Requetés y Falange, se dispongan a realizar la unión de todos los productores, afiliándose a nuestros Sindicatos.

Camaradas Patronos y Obreros: Por la Patria, el Pan y la Justicia. Por España, Una, Grande y Libre.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡¡VIVA ESPAÑA!!

¡¡ARRIBA EL NACIONAL SINDICALISMO!!

El Delegado Provincial de la, C.O.N.S.»

## Madrinas de Guerra

Solicitan madrinas de guerra los soldados; Antonio Blanco, Javier Iñiguez Martínez y Jesús Vilacoba Diez; Rgt.º Infantería núm. 23-3.º del Bón. Calvo Sotelo, Compañía Ctan. don José Beizunce frente de Guadalajara.

Bernardino Nafria de Gregorio, Bienvenido Pérez y Máximo las Heras (escribientes), Comandancia Militar Calamocha (Teruel).

## Ultima hora

Comunican haber tomado el Glorioso Ejército Español EIBAR y EMURRIO

¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

## “La Unión y el Fénix Español”

### Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección, en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación de dicho organismo del 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continua aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

Capital social y reservas... más de 137 millones de pesetas.

Primas recaudadas en España en 1935..... “ “ 38 “ “

Primas recaudadas en el extranjero en 1935..... “ “ 54 “ “

Valor de los inmuebles de su propiedad..... “ “ 40 “ “

# NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

**C A R A B A Ñ A**

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Hijo de **Santiago las Heras**

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto  
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

**Canalejas 59 SORIA**

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos  
Agentes en todas las provincias  
España, Francia y Portugal  
48 AÑOS DE EXISTENCIA  
SEGUROS CONTRA INCENDIO  
SEGUROS CONTRA LA VIDA -  
Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA  
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

**Detraux y Mur**

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

**CONSULTA DIARIA**

TELEFONO núm. 129.

## Un hecho y una fecha

En el año triunfal de la victoria española no puede pasar inadvertida por los verdaderos hijos de España el acontecimiento más eficiente de las glorias patrias: la unidad religiosa, llevada a cabo en el III Concilio de Toledo el 8 de Mayo del año 589.

Este magno suceso, que abrió los horizontes de España para la realización de sus providenciales destinos, delineando su personalidad histórica política y social y afianzando su poderío, debe celebrarse este año en territorio de la Patria redimida con expresivas muestras de alegría y de esperanzada evocación prometedoras.

Ninguna ocasión más propicia para ingerir en el espíritu del pueblo ávido de serenidad y de grandeza, el copioso y riquísimo caudal de nuestras glorias tradicionales, cuya fuente más sabrosa y más pura fué el III Concilio toledano.

De allí surgió, con la adjuración del gran Recaredo y sus magnates, pujante y fuerte, la personalidad de España como nación, la luz esplendorosa que iluminó hasta nosotros sus caminos, y el raudal fecundo de sus valores y virtudes que inundó de gloriosas gestas los ámbitos del mundo entero.

Si el hecho de la unidad católica España no hubiera existido como nación, una, imperial, y libre. Ni se hubiera vencido al Islam en su ingente invasión peninsular, ni descubierto y colonizando el Nuevo Mundo, ni llegado el día en que un monarca espa-

ñol hasta la médula, se pudiera jactar de que en sus dominios no se ponía el sol.

La historia de España empieza exactamente en el III Concilio de Toledo con la unidad católica precisamente, y las gestas más gloriosas de los españoles tienen en ésta más sólido fundamento. Y cuando se ha tratado de romper esa unidad, indefectiblemente se ha seguido una conmoción dolorosa y cruenta en la sustancia de la Patria, o un desgarramiento perturbador y lameatable en su integridad política, social o geográfica.

Por eso el socialismo, el comunismo, el anarquismo, el judaísmo y la Masonería con todas las sectas y doctrinas antirreligiosas y antisociales, son la fuerza más destructiva, más antiespañola, de nuestra nacionalidad. Porque va contra la unidad religiosa, contra la tradición, contra lo que es sustancia y sostén de la personalidad de la Patria.

Lo estamos viendo hoy con claridad meridiana ante las ruinas de los templos y de las obras de arte, ante los separatismos y ante la invasión internacionalista de los marxistas en los dominios rojos.

Esta es la razón por la cual los que, en afirmación rotunda de españolismo, nos hemos sumado al glorioso resurgimiento de nuestra nacionalidad, debemos celebrar la fecha del 8 de Mayo, conmemorativa del hecho más trascendental de la historia patria, con el mayor gozo y el entusiasmo más ardiente con que celebramos los fastos más halagadores de nuestra historia.

El movimiento triunfal que comenzó el 18 de Julio último ha venido a enbrar de nuevo el hilo con que volve-

mos a tejer la urdimbre de nuestra gloriosa historia, tradicional y española.

Al conmemorar la fecha del 8 de Mayo volvemos a reanudar la vida verde de la existencia nacional española, y acreditamos ante el mundo entero nuestra fé en las reservas espirituales que atesoró el pasado y afirmamos nuestra voluntad colectiva en la eficacia de los valores hispanos para el porvenir.

¡Que ningún español en la nueva España deje de conocer el hecho acaecido en el siglo VI en Toledo y que el verdadero pueblo español no deje pasar desapercibida la fecha del 8 de Mayo!

Y que este recuerdo y esta conmemoración solemnes, populares, gozosas y esperanzadas sean prenda del porvenir risueño, sereno y prometedor a que tiene derecho nuestra Patria inmortal.

Que los hijos de la España que vuelve a renacer tengamos presentes, con la voluntad firme de la victoria, ese glorioso hecho y esa fecha memorable.

J. D. Monár



**BANCO HISPANO AMERICANO**

Capital autorizado  
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado  
100.000.000 pesetas

Reservas  
70.500.000 pesetas

NOTICIERO DE SORIA

**Noticiero de Soria**

Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos.

Se hace toda clase de impresos.

Redacción y Administración, Aguirre número 9, SORIA